

TEMAS EN LOS CUALES APARENTEMENTE EXISTIRIAN DIFERENCIAS RELEVANTES

A. La Central Sindical Democrática

El acuerdo adoptado por el último Congreso Nacional Sindical en cuanto a "Pronunciarse por la existencia de pluralidad de centrales nacionales de trabajadores e impulsar, desde ya, la constitución de una Central Democrática de Trabajadores" (1), se ha visto tanto en el debate de ese mismo Congreso y en otras instancias del Partido como una tesis discutida.

La importancia del punto, reside en que en términos objetivos esta es una de las causas que impide una política homogénea en el mundo laboral chileno por parte de la D.C.

Para unos constituir la Central acordada significaría debilitar la movilización social, para otros el no hacerlo no permite perfilar una identidad democrática en el mundo sindical, que permita en el futuro democrático la estabilidad de dicho régimen y no estar sometidos a la presión de quienes por concepción pretenden instrumentalizar a los sectores laborales.

B. La política de alianzas al mediano plazo

El tema de las alianzas será tocado varias veces en este recuento, dado que el mismo refleja distintos grados de desacuerdos según sea el nivel en que éstos se traten. En este punto queremos referirnos a la políti-

(1) Voto Nacional Sindical Demócrata Cristiano.

ca de mediano plazo, entendiendo por tal, aquella que dice relación con la concertación necesaria para enfrentar y eventualmente asumir un Gobierno de la transición y en todo caso el Primer Gobierno Democrático.

Pareciera existir en esta materia dos posturas:

- a) Aquella que concibe una Alianza Política con todas las fuerzas democráticas tanto de izquierda como de derecha, definida como alternativa de Gobierno, como una condición casi necesaria del proceso de democratización , y
- b) Aquella que entiende que el carácter estructural de los problemas de fondo del país hace indispensable la conformación de un bloque político por los cambios, siendo ese bloque la Alianza planteada como Alternativa de Gobierno.

C. Los elementos vitales para lograr el término del autoritarismo

En este punto, se trata de un problema de niveles de privilegio o más - bien de priorización entre los elementos de la línea política, por ello no existen alternativas encontradas, sino prioridades distintas, sin perjuicio de otras las dos visiones más relevantes serían:

- a) La que entiende que el término del autoritarismo se logra prioritariamente por medio de la movilización social, y que por tanto busca centrar todos nuestros esfuerzos políticos más significativos en esta tarea y que subordina el resto de los elementos a este objetivo fundamental.

- b) La que concibe que el logro señalado se realiza, mediante el cumplimiento de tres objetivos paralelos casi copulativos y de igual prioridad; estos son la movilización social, la existencia de una alternativa política democrática de oposición y de gobierno y un consenso mayoritario sobre las bases del régimen democrático futuro.

D. La posición frente al Partido Comunista

Sin perjuicio de existir mucha claridad en algunas facetas de la posición de la D.C. frente al Partido Comunista, subsisten diferencias al respecto en una serie de niveles, estos podrían ser los siguientes:

1. Diagnóstico del P. Comunista

Los eventuales diagnósticos distintos podrían ser:

- a) El que analiza el P.C. básicamente como una fuerza política, con la que a pesar de sus deficiencias y de nuestras diferencias, se requiere necesariamente alcanzar un acuerdo.
- b) El que estima que el P.C. en términos objetivos se ha constituido en uno de los problemas del proceso de democratización. Las deficiencias del P.C. serían básicamente el no haber experimentado un proceso de renovación ideológica similar al de los partidos del llamado eurocomunismo y su valorización meramente táctica de la democracia y los derechos humanos. La definición absolutamente negativa sería su decisión de actuar mediante el uso de la violencia.

Las deficiencias y la definición señalada, mientras se mantengan constituirían impedimentos para alcanzar algún acuerdo con el - P.C.

2. La relación objetiva con el P. Comunista

Sin perjuicio de que probablemente en los escritos, aparece una coincidencia en la definición de no tener alianzas o acuerdos políticos - con el P.C. , en los hechos se observan dos actitudes:

a) El cumplimiento de lo que son estos acuerdos formales

b) Hechos políticos tales como:

b.1 Alianza políticas electorales con el P. Comunista incluido - hasta el MIR. Casos elecciones FEUC-V y Escuela de Derecho - Universidad de Chile.

b.2 Constitución de entes orgánicos superestructurales mediante acuerdos políticos con el P.C. y/o el M.D.P.

Casos: CODEJU

Comando Juvenil por la Democracia

CUPO (Pto. Montt) MURO (Los Ángeles)

b.3 Llamados públicos en conjunto con personeros del P.C. o en términos individuales, a la conformación de Frentes Unicos, Unidad de la Oposición sin exclusiones, Mesas de Concertación Política, etc.

Casos : Mesa de Concertación C. Valentín Letelier

b.4 Acuerdos políticos con el P.C. mediante los cuales se reorganizan entes sociales con el fin de lograr una participación en la dirección más clara por parte de representantes de éste.

Caso: Reorganización nivel directivo Comando Nacional de Trabajadores.

3. Tratamiento del problema del P. Comunista

Sobre la base de que se comparta el criterio de que el P.C. se ha constituido en un problema para el proceso de democratización, se encuentran aparentemente dos formas para enfrentar el problema:

a) La que entiende que las modificaciones del P.C. se pueden lograr sobre la base que la D.C. varíe su actitud frente a este partido, ya que en la medida que el P.C. vea que la D.C. llega a acuerdos políticos con él, eso justificaría su cambio de estrategia violento por un retorno a la vía pacífica, dejando en todo caso pendiente el problema de la revalorización de la democracia.

b) Otra concepción es la que estima que la magnitud del problema que representa el P.C. es tal, que ya no basta solamente expresar públicamente que no se tiene acuerdo político con él, sino que se le debe notificar de que si persiste en las deficiencias anotadas, - la D.C. se verá en la obligación de denunciarlo públicamente como uno de los sostenedores del régimen, de iniciar un debate político e ideológico con él en todos los niveles, destinado a despla-

zarlo de las posiciones de poder que tenga y aislarlo políticamente.

www.archivopatricioaylwin.cl